

Grâce à la décision des chefs de Gouvernement réunis à Ottawa l'an dernier de renforcer et d'étendre la coopération technique au sein du Commonwealth, les tendances et idées manifestes au cours des conférences des dix dernières années se sont cristallisées et une nouvelle étape était franchie dans l'évolution du Commonwealth.

Depuis cette réunion, la coopération technique au sein du Commonwealth s'accroît à un rythme remarquable. Il en est de même pour la participation du Canada. Le budget du Fonds de coopération technique du Commonwealth, stimulé pour une large part par la formule de réciprocité du Canada, a doublé pour atteindre 7.5 millions de dollars. Notre contribution pour cette année atteindra vraisemblablement les trois millions de dollars. Les responsables du Programme du Commonwealth pour la jeunesse, approuvé en 1973 par les chefs de gouvernement, ont institué un programme de bourses pour les jeunes; ils ont en outre créé deux centres régionaux d'études supérieures sur l'emploi des jeunes et en inaugureront bientôt un troisième. La Fondation du Commonwealth a créé ou contribué à créer des centres professionnels dans les capitales des pays du Commonwealth; elle a assuré le financement d'un nouveau journal sur la technologie intermédiaire et, en collaboration avec l'Agence canadienne de développement international, a renforcé le programme de bourses à l'intention des chargés de recherches agricoles et des vétérinaires des pays du Commonwealth.

Le Comité scientifique du Commonwealth a accepté de s'associer plus étroitement au Secrétariat du Commonwealth et de définir des objectifs pour la collaboration des pays membres du Commonwealth, en vue de l'établissement de méthodes et de mécanismes visant l'élaboration de politiques scientifiques nationales, ainsi que la planification et l'administration de la recherche. Les ministres de l'Education se sont réunis en juin dernier et ont recommandé, entre autres choses, que du matériel éducatif soit mis à la disposition des pays en voie de développement du Commonwealth et qu'il soit réimprimé et distribué dans les régions concernées, sans droits de reproduction.

Les délégués à la Conférence du Commonwealth sur la médecine, qui s'est tenue à Colombo ce mois-ci, se sont penchés sur la question des services sanitaires dans les régions rurales. Trente-cinq conférences et réunions spécialisées ont été tenues cette année, permettant aux participants de procéder à un examen détaillé et en profondeur de questions précises ainsi qu'à des échanges de vues fondés sur des expériences longues et diversifiées.

Le Secrétariat a préparé des études pour ses membres, notamment sur les relations entre les pays du Commonwealth et la Communauté économique européenne; sur le problème de l'adoption de conditions commerciales qui soient à la fois équitables et rentables; sur les conséquences économiques de la hausse des prix du pétrole; sur les sociétés multinationales et sur une action possible du Commonwealth dans le domaine de la production des engrais.

Le Secrétariat appuie les gouvernements du Commonwealth dans leurs négociations avec la Communauté européenne en faisant des études sur les exportations de matières premières et sur les propositions de la Communauté visant à stabiliser les profits à l'exportation de ses associés actuels et éventuels, ainsi que de ceux à qui l'association n'a pas été proposée. Cette aide du Secrétariat a un impact immédiat et direct dans les pays concernés; sa valeur et son mérite sont évidents.